

HERALDO DE ZAMORA

GRANQUEO CONCERTADO
Número suelto: 15 céntimos
Dos Ediciones Diarias

Diario de Información, Político e Independiente

Fundador: Don Enrique Calamita Matilla

SIGLO II AÑO XI
NÚMERO 12.880
PRIMERA EDICION

Últimos telegramas de Madrid, Provincias y Extranjero

Subscripción: Capital, un mes... Pesetas 2'50
Fuera, trimestre... id. 7'50
Portugal... id. 15'00
República Argentina... id. 50'00
El extranjero no se admiten suscripciones por menos de un año

Las grandes injusticias y los desvelos sociales se reivindican por la Prensa. A ella se deben todas las conquistas de la humanidad.

SABADO 26 DE DICIEMBRE DE 1936

DIRECCION Y ADMINISTRACION SANTA CLARA, 6
Apartado, número 13 Teléfono, 1.723

El periódico, como institución, es la lengua del mundo, la luz que ilumina la conciencia, la escuela donde se conoce al pueblo, la gran balanza de la civilización moderna.

ANUNCIOS: Cuarta plana 20 céntimos... Ptas. 0'20
Tercera » 15 » » » 0'15
Reclamos y Cacétilas... » » 0'25
Primera plana... » » 0'75
Los remitidos, comunicados y ecuelas a precios módicos.

UNA PATRIA: UN ESTADO: UN CAUDILLO UNA PATRIA: ESPAÑA.--UN CAUDILLO: FRANCO

En la provincia de Córdoba se ha cogido gran cantidad de material

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo con noticias recibidas a las 20 horas del día 25 de Diciembre de 1936.

EJERCITO DEL NORTE

Fuego de fusil y cañón en los distintos frentes de este Ejército.

EJERCITO DEL SUR

En el día de hoy se han ocupado, por nuestras tropas, la villa de Montoro y el pueblo de Villa del Río, en la provincia de Córdoba.

Un brillante avance de nuestras columnas permitió vencer la resistencia que el enemigo había acumulado allí, derrotando a la Columna Internacional que, procedente de Albacete, había reforzado aquí frente, destrozada por el ataque de nuestras fuerzas.

El número de muertos abandonados por el enemigo pasa de 300, y el material recogido es numerosísimo. La llegada de la noche ha impedido clasificarlo.

Boletín de Información del día 25

EJERCITO DEL NORTE

5.ª, 6.ª, 7.ª y 8.ª división y división de Soria.—Sin novedad con algún tiroteo de fusil y cañón.

EJERCITO DEL SUR

En la operación sobre Montero y Villa del Río se ha cogido al enemigo importante material en el que figura entre otros muchos elementos, 3 piezas de artillería, un camión blindado, 22 camiones, gran cantidad de fusiles, fusiles ametralladores, cajas de municiones de fusil, cascos de acero y 400 latas de conservas rusas.

Los hijos de Alcalá Zamora se incorporan al bando rojo

Por la frontera Port Bou han pasado a Barcelona Niceto y Luis Alcalá Castillo hijos del que fué Presidente de la República, que van a ponerse a disposición del Gobierno rojo de Valencia.

No se celebrarán

El vasco, lengua oficial en la república de Aguirre

El presidente de la flamante república vasca se dirigió a los nacionalistas vascos por medio del micrófono de radió Vizcaya.

Entre otras muchas cosas aseguraba que el paro obrero desaparecería en Euzkadi como consecuencia de las medidas que van a adoptarse. Aseguraba Aguirre que en la Facultad de Medicina habían comenzado las prácticas con absoluta normalidad y que el idioma oficial en el cual se desarrollaron estas primeras lecciones fué el vasco, lengua oficial que seguirá ahora en todos sus dominios.

La Liga de los Derechos del Hombre al servicio de los marxistas

El presidente de la «Liga de los Derechos del Hombre» está llevando a cabo una campaña de propaganda en favor del frente popular español. Se sabe que está previsto, para este fin, de abundantes fondos.

La evacuación de Madrid

La evacuación de Madrid continúa efectuándose lentamente debido a la falta de transportes.

La gente se aglomera en un lugar del Sur de Aranjuez, estación de término en la línea del ferrocarril donde espera a los trenes que ha de conducir a los fugitivos a su destino.

¿Azaña, detenido por antirrepublicano?

Madrid.—«Unión Radio» en su emisión de ayer mañana, aseguraba con gran insistencia, que era falso el rumor circulado de que el seudo presidente de la ex-república española, don Manuel Azaña, había sido detenido por antirrepublicano y que por el contrario, el «ilustre prócer», se sentía más republicano que nunca.

Tengamos presente, ante esta afirmación de la citada emisora roja, el conocido adagio castellano que dice: «Satisfacción sin tiempo, malicia arguye».

Fusilamiento de mujeres en Madrid

Tenerife, 23 (11 n).—El sábado fueron fusilados en Madrid treinta y ocho detenidos políticos y diecisiete mujeres, por ser éstas partidarias de la rendición de la capital.

Para justificar el fusilamiento de esas infelices mujeres, la Junta de Defensa ha publicado una nota en la cual dice que aquéllas pertenecían a familias faciosas que se mezclaban en las manifestaciones pacíficas al objeto de sembrar el descontento entre la población civil.

El oro y el espíritu, balance de dos economías

Haec pocos días que en un diario financiero de París leí una noticia que me parece digna de algunos comentarios.

Se trata de una publicación seria, bien informada y que, para las cosas de España, puede ser estimada como oficiosa, por mantener asiduas relaciones con el ministerio de Hacienda.

En su número del 10 de este mes, anunciaba que en la Bolsa de Londres se habían presentado a la negociación «pesetas Franco». Pretendieron los vendedores el precio que regía en Noviembre para la peseta española, pero, naturalmente, el mercado no se hallaba dispuesto a cotizar la nueva situación sin la ventaja de un quebranto. El caso es que la operación se hizo a razón de 51 pesetas la L. El periódico omitía discretamente todo comentario, ya que había de ser elogioso para la economía «insurgente» limitándose a reconocer que, hasta ahora, en España, no se había incurrido en inflación. Y vale la pena de puntualizar esa concesión tan generosa porque la verdad, es que si en la España nacionalista no hubo inflación, en la España roja, la hay en enorme desenfreno y a ella exclusivamente se debe ese descenso de la «peseta Franco», que lógica y necesariamente es mas estimada que la peseta roja, como la operación del estampillado ha venido a poner en evidencia.

No mas lejos que en el mismo número del periódico en cuestión, decíase también que el billete del Banco de España, no estampillado, había sido vendido en París a 87 francos las 100 pesetas. Y vamos a cuentas. En noviembre último las operaciones de compra de francos autorizadas por la Junta de Burgos para la importación de mercancías francesas hacíanse al precio de 163, o sea a 0'61 pesetas el franco. Hoy la peseta roja vale en francos 0'87 y el franco en tales pesetas, 1'15, que es casi duplicado.

Dada la cotización actual de la libra en francos (105'15) la peseta roja habría de pagar por ella 219'42 que es mas de cuatro veces el precio en pesetas nacionales. Y si aquella vale hoy menos que el franco, con 150 pesetas Franco, pueden, a su vez, adquirirse 128'62 francos franceses. La economía española hallábase por encima del franco, y en la España nacionalista continúa en esa posición. En donde ha caído por bajo de ella es en la España roja, a pesar del frente popular en ambos territorios. Todo esto no es obra de la cábal ni de la diplomacia; es, sencillamente, un hecho natural de estimación diferente del porvenir de ambas situaciones.

La inflación consiste, esencialmente, en la creación de dinero en el vacío, unilateralmente, sin compensación, emitiendo signos monetarios o efectos representativos de ellos sin la contrapartida de mercancías o servicios equivalentes. Tales signos no dan lugar jamás al verdadero cambio económico y por eso en las transacciones internacionales

la moneda inflada sufre un descuento.

El verdadero cambio—cuya expresión gráfica es «mercancía-dinero-mercancía»—supone la creación de un valor. Y la creación es obra necesariamente espiritual. Implica la ampliación de una fuerza inteligente a la producción de un bien o de un servicio útil que tienen valor en cuanto son estimadas en mas de lo que costaron. He aquí el carácter trascendental y finalista del proceso creador; y tal carácter es extraño a la concepción materialista de la Economía y el Trabajo cuando buscan únicamente la utilización del Poder en provecho del agente, que aplica su fuerza hasta donde se lo consiente la resistencia ajena, independientemente de toda idea de moral, de justicia, ni de beneficio, muto por la obtención del mayor valor que el costo del esfuerzo. En régimen de esclavitud—jurídica o económica—, ese esfuerzo ajeno, no compensado, es aún mas provechoso para el agente que lo explota.

La España roja de Largo y Rosenberg, posee el oro robado. Puesto en circulación para cambiarlo por armamentos, deja incompensados los billetes del Banco de España. No estampillados por Franco. Esos billetes rojos y los creados nuevamente en el vacío económico para sostener milicias de forzados, son pura inflación. Moneda utilizada para pagar un trabajo obtenido por la violencia y sin dedicación espiritual creadora de valores.

La España nacionalista acudida por Franco, obtiene su fuerza por la prestación patriótica del Ejército y la voluntaria de las milicias. Su economía se basa en el trabajo, en las contribuciones producto de la riqueza así lograda y en las donaciones gratuitas y voluntarias de quienes aportan su vida, su dinero y su oro. Los signos representativos de su valuta, los billetes de banco estampillados con el sello del Estado español, son moneda sana, compensada por una contrapartida de valor equivalente. En la España nacionalista no hay inflación. Por el contrario, hay deflación en cuanto no todos los trabajos y servicios son compensados en moneda. Y he aquí en los mercados libres internacionales, en las Bolsas de Londres y París, la peseta Franco se cotiza muy por encima de la peseta roja.

Lo ha dicho el Caudillo «Si ellos tienen oro, nosotros tenemos el espíritu». El espíritu que vivifica, el espíritu creador de valores, se ha hecho manifiesto al diferenciar las dos economías mediante la distinción de sus monedas. La estimación mundial concrétese en esos baremas que son las cotizaciones bursátiles y da crédito a la frase del jefe del Estado.

Nuestro lema, el grito del combate, tiene ya en el mundo crediticio un reconocimiento efectivo: ¡Arriba España!

ECONOMO.

El gobierno rojo se cree en el caso de prohibir a sus funcionarios el cohecho y la defraudación

VALENCIA.—A las cuatro de la tarde del día 24, se reunió en Consejo de ministros, para estudiar el problema relativo a la situación económica y a la reforma financiera. Como esta situación es francamen-

te desastrosa, el ministro de Hacienda propuso que se intensificara la circulación del papel moneda y que se tomen medidas energicas para prohibir el cohecho y la defraudación por parte de los funcionarios.

El pensamiento del Jefe del Estado

S. E. el Generalísimo Franco, ha dado a conocer las siguientes cuartillas:

A cuantos luchan por la causa nacional en los frentes de batalla, les dirijo mi pensamiento en este día. Hacia ellos debe notar el de todo buen español en tributo de admiración y simpatía y fe ciega en su triunfo.

Cinco meses de continua victoria nos permiten mirar optimistas el porvenir. Ni un sólo paso retrocedido en la enconada lucha. Ayer fueron las mejores fuerzas rojas las que quedaron destruidas ante nuestros avances. Hoy son los internacionales integrados por la escoria de Europa, la que sucumbe ante el empuje de nuestros soldados.

La victoria de las fuerzas nacionales contra los contingentes marxistas y anarquistas españoles, ha sido hace tiempo definitivo.

Hoy solo luchan en los principales frentes de los rojos, las unidades extranjeras, bajo la dirección de rusos, que antiguamente sojuzgan a España con sus organizaciones de orden internacional que hoy descaradamente la invaden y aprisionan en el territorio dominado por los rojos vendidos criminalmente a los aventureros internacionales.

Esta ayuda extranjera llegada en momentos de definitiva derrota sólo ha hecho al prolongar la guerra aumentar el sufrimiento del pueblo español impidiendo que en fecha tan señalada puedan gozar todos los españoles de las fiestas tradicionales en los hogares; hogares salvados de la destrucción roja por

esos soldaditos que en el frente combaten. España feliz la de las viejas tradiciones de las fiestas hogareñas la de las madres santas y patriotas que entregan alegres a sus hijos en defensa de su fe y de su Patria amenazada y que con serenidad espartana reciben la noticia de su muerte por España.

Satisfacción íntima del deber cumplido la del sacrificio por la Patria; flores éstas de la España nacional.

Pero hay otros hogares destruidos o deshechos: los que se encuentran en el campo enemigo; los de tantos españoles perseguidos o apriisionados por la furia roja mártires de la causa de España, que no podemos olvidar en tan solemne día. A ellos van también nuestros mejores pensamientos; no pierdan la esperanza ni la fe en el triunfo ante la invasión de la propaganda engañosa de los rojos, que muy pronto la victoria final de nuestras armas redimirá definitivamente a nuestra querida España.

La nueva España, la grande, la tradicional, la de los héroes de Toledo, la de los mártires del fuerte de Guadalupe, la que atesora nuevos Guzmanes, la que produce numerosos mártires que murieron con la sonrisa de los héroes no decae en su fe y en su entusiasmo y envía un saludo en este día a cuantos con ella sienten, a cuantos con ella sufren, a todos los que comprendiendo la hora nacional ayudan en alguna forma al éxito de la causa de España que es la de la Civilización y la del Progreso.

Espanoles todos: ¡Viva España!

Un ministro que quiere destruir sus antecedentes

CADIZ.—El ministro de Justicia del Gobierno rojo de Valencia García Oliver, molesto sin duda, porque los periódicos nacionales españoles y algunos extranjeros hacen alusiones a su vida de ladrón, pistolero, atracador y presidiario, ha dispuesto que sean destruidos todos los antecedentes penales referentes a delitos cometidos con anterioridad al día 18 de julio del año actual.

Por lo visto, García Oliver, quiere convertir de un plumazo en honrados y decentes a todos aquellos que constituyen una plaga de la sociedad, pero puede ocurrir que aún después de la fecha indicada, hubiere antecedentes penales que les afectaran.

Por lo que afecta al ministro de Justicia, podrá destruir todos los archivos que se hallan en territorio dominado por los rojos pero no podrá hacer desaparecer los que se encuentran en la zona nacional y en los que figura él como reo.

Con motivo del segundo aniversario del fallecimiento de don Francisco Morán López (q. e. p. d.) se celebrarán misas el día 28 de ocho a diez de la mañana en la iglesia parroquial de San Torcuato, de esta capital.

Mantas para Capotes

PRECIOS CONVENIENTES

Casa REDONDO

Justo García Casado

ULTIMAS NOTICIAS

El Gobierno nacional advierte a los navegantes la necesidad de minar los puertos en poder de los rojos

PANORAMAS

GRATITUD Y EJEMPLO

Manos femeninas cosen y tejen para mí. Para mí, porque voy a marchar nuevamente por rutas de vanguardia. Sin embargo, yo no soy ni héroe, ni siquiera un guerrillero. Soy simplemente un camisa azul. Un combatiente de la pluma. Un pobre hombre y un hombre pobre. Nada más.

Yo he procurado hacer ver que nada merezco, por que nada soy, ni nada fundamental hago. No han tenido éxito, mis protestas, sinceramente humildes, como corresponde a mi condición. Manos femeninas cosen y tejen para mí. Como camisa azul nada merezco. Como combatiente, nada soy. Como pobre hombre sólo me conmueve la delicadeza femenina. Como hombre pobre tiemblo de emoción y de gratitud viendo que corazones de mujer, están impidiendo que tiemble de frío.

Silencio los nombres de las damas que cosen y tejen para mí, por no herir el pudor de su modestia, pero quiero hacer saber a éstas manos blancas, que las dos mujeres de mis amores; mi madre y mi esposa; agradecen, desde su corazón el sentirse interpretadas en sus cuidados hacia mí. De ahora en adelante, ya no estaré solo, porque me acompañará por los caminos el calor de una generosidad femenina. Gracias; sean benditas las manos que cubren al desnudo y los corazones que consuelan al triste.

Silencio los nombres de éstas damas, hermanas de la Caridad para mí que soy un herido en el alma, porque en el silencio voy a levantar un altar tan íntimo y tan mío, que aspiro a la egoísta devoción exclusiva. Silencio los nombres por que ellas, así no podrán nunca sospechar que pretendo pagar con una lisonja lo impagable, pero quiero, eso sí, que acepten mi gratitud como aceptarían el perfume de unas flores; a pesar suyo.

Lo que no puedo callar y no calló, es el gesto de un joven camarada. El gesto de un niño casi diez y siete años—que tiene ejemplaridad de lección, de nada menos que todo un hombre. Todo un hombre de cuerpo, con corazón de niño; tal

vez, porque el corazón de los niños, dentro del cuerpo de los hombres, son los llamados a perfeccionar el sentimiento humano del corazón de los hombres, mordidos por la experiencia que pone recelos y barreras sobre el amor hondo y alto que el de Galilea, predicó para todos, hasta que todos le crucificamos.

Voy a dar el nombre de este camarada niño, que es todo un hombre: Práxedes Sanvicente Hurtado.

Este camarada escuchó por la radio en la noche de Nochebuena, la palabra justa, inteligente y fundamental del camarada jefe de la Falange, Manuel Hedilla. Y el camarada Práxedes Sanvicente dijo:

—Es verdad, es una vergüenza, que en la retaguardia luzcamos capotes de trincheras, mientras en las trincheras, falte un capote.

Aquella noche, el camarada ejemplar, me regaló su magnífico capote. Yo no quise aceptarlo, porque yo, no soy hombre de trincheras, ni héroe, ni mártir, ni ejemplar. Y en tonces el camarada Sanvicente me dijo:

—Tú, te llevas ese capote, porque vives en el frente, porque escribes para que la retaguardia piense, y lllore, y rece y se preocupe de la vanguardia que nos defiende. Tú luchas con tu pluma para atraer, para encauzar, para fortalecer. Tú no eres hombre de retaguardia y ya es bastante. Yo no hago más que cumplir una orden del jefe y tengo gusto de cumplirla en tí, que eres mi amigo y un buen español. Obedece tu también y acepta. El jefe lo ha mandado y obediencia es disciplina.

Y acepté. Y le di un abrazo. Y vertí una lágrima sobre su hombro. Y me cuadré. Y extendí el brazo: ¡Arriba España!

Que iba hacer si no aceptar, un gesto, que era toda una lección azul que aprender y que imitar!

El pobre hombre solo y el hombre pobre, triste, te da las gracias camarada y sigue andando, cara al sol y pecho al frío, por que gracias aquí ya únicamente tiemblo de emoción y de gratitud...

¡Arriba España!
Alejandro de España.

Aviso a los navegantes

Se ha advertido por el debido conducto la necesidad de minar los puertos en poder de los rojos. Prevenimos de nuevo a los extranjeros que los del Norte, especialmente Bilbao, Santander, Gijón y Avilés, quedarán completamente cerrados a todo comercio, prohibiéndose la entrada y salida en ellos, una vez que se ha cumplido, como ya lo es—

ta el plazo concedido para su evacuación.

El Gobierno nacional no se puede hacer responsable de los barcos que vuelen a causa de las minas que se están colocando como con tanta insistencia ha advertido recomendando que naveguen los barcos fuera de las aguas españolas.

Los rojos han asesinado a Emilio Carrere

Lo cuenta Juan Pujol en un artículo que insertó «ABC», de Sevilla, el día 23 del actual. Emilio Carrere ha sido asesinado en Madrid por los rojos. No le valió al famoso poeta bohemio el ser, de antiguo, liberal y republicano, aunque su delicadeza, su seriedad y su sensibilidad artísticas estaban mal avenidas con los desmanes realizados por los marxistas durante los cinco años de República. Acaso por esto halló la muerte el cantor del Madrid de 1900, uno de los más inspirados vates del siglo anterior.

La desaparición de Rada y Sandino de Barcelona se relaciona con un robo de siete millones

Tetuán.—No se tienen noticias en Barcelona del Capitán Rada, que salió hace tiempo de España para el extranjero con siete millones de pesetas destinados a efectuar una compra de aviones.

También el consejero Sandino ha desaparecido, creyéndose que estas dos fugas están relacionadas con los siete millones en cuestión.

Nota del Gobierno Civil

Cantidades y efectos entregados al Excmo. Sr. Gobernador Civil, y que han sido ingresados en la Sucursal del Banco de España en esta capital, con el destino que se expresa.

El secretario del Ayuntamiento de Aspariego, 10 pesetas para el Tesoro público; Antonio Bruñá Jambina, 5 para el Tesoro público; Pedro Alvarez, vecino de Sanzoles cantidad que se encontró al derribar una pared en referido pueblo, 6 pesetas para el Ejército y fuerzas armadas; Carmen Reguilón, de Pajares de la Lampreana un reloj de plata, de caballero, una sortija rota de plata y un trozo de pendiente, para el id.; Albano B. Carro, de Pajares de la Lampreana un cinturillo alianza de oro, un reloj de plata de caballero, y un gemelo de plata, para el Tesoro público; Josefa Ballesteros Mateos, de Pajares de la Lampreana, unos pendientes de oro con piedras, un anillo de oro con piedras, un pendiente de oro, un escudo alfiler de oro, y una cadena con medalla de plata, para el Tesoro público; Zacarías Ballesteros Carro, de Pajares de la Lampreana, una cadena de reloj de plata, de dos hilos y pasadores, y unas tapas de plata de reloj de caballero, para el Tesoro público; José Gallego Rodríguez, de Pajares de la Lampreana, una cadena de plata de cinco hilos con pasadores de reloj, para el Tesoro público.

Manuel Vicente Herrero, alcalde de Bermillo de Savago, en nombre de Luis González Barosa, un imperdible con tres monedas de oro de un dolar cada una, un guarda pelo, una sortija con un diamante negro y una alianza para el Tesoro público; Remedios Mateos, de Pajares de la Lampreana, un collar con 18 cuentas de oro, un reloj de oro de señora, unas arillas de oro, un anillo y tres trocitos de oro, un abridor de oro, un pendiente negro y oro, un escudo alfiler de plata, un sonajero cencerro de plata, dos mangos de cuchillos de plata, y una cadena de plata con cruz para el Tesoro público; Paz Ballesteros Mateos de Pajares de la Lampreana, unos pendientes de oro y dos trozos de pulsera de plata para el Tesoro; Niceto Morillo y su esposa Esaltación Hernández, de Pobladura de Valderaduey, un collar con 36 cuentas de oro para el Tesoro; Nemesia Morillo de Pobladura de Valderaduey, un par de arillos para el Tesoro; Cristina Hernández de Pobladura de Valderaduey un par de arillos de oro para el Tesoro; Orontencia Morillo de Pobladura de Valderaduey, un par de arillos de oro para el Tesoro.

Concha Morillo de Pobladura de Valderaduey, un par de arillos de oro para el Tesoro; Clementina González de Pajares de la Lampreana, un par de pendientes de oro para el Tesoro; Lucas de León Ledesma de Villafila, media onza de oro de je, para el Tesoro; Francisco Ración Crespo, de Villalube, dos pares de pendientes de oro y un colgante

de plata para el Tesoro; Angel Hernández del Monte, de Fresno de la Ribera, un reloj de oro, dos plaquitas de oro, y un alfiler de corbata de oro con una piedra para el Tesoro.

23 de diciembre de 1936

Federico Chicote Martín de Moralina de Sayago, 100 pesetas para el Tesoro Público y 50 para el Ejército y Fuerzas Armadas, en total 150; Cesárea Moriones dueña del Hotel Suizo de postres no servidos el día 20 del actual a los huéspedes del mismo 25 para el Tesoro; El alcalde de Moreruela de Tábara de multas impuestas a varios vecinos del mismo pueblo 25 para el Ejército y Milicias; Marciano Gomez de Manganeses de la Lampreana un alfiler de corbata de plata seis orquillas de plata una pulsera y un bolso de señora de plata para el Tesoro; Gregorio Salgado y señora de Pereruela un alfiler de corbata de caballero un anillo roto de oro, un par de pendientes de oro, una pulsera, un par de gemelos y tres pasadores de oro, para el Tesoro público; Vicente García de la Puerta, de Villalpando, una alianza de oro para el Tesoro público; Rafael Morán, de Santibáñez de Tera, tres monedas peruanas de un quinto de libra, para el Tesoro público.

24 diciembre de 1936.

Falange Española

J. O. N. S. DE ZAMORA

A todos los que con su asistencia o con sus votos en la escandalosa farsa electoral del 16 de febrero contribuyeron al supuesto triunfo del llamado Frente Popular, Falange Española de las J. O. N. S. les brinda oportunidad de rehabilitación y de demostrar que son españoles y no súbditos soviéticos, alistándose en primera línea de Falange, para luchar contra los enemigos de nuestra Patria.

Falange Española os llama. Acudid a esta Jefatura para suscribir vuestra solicitud de ingreso. ¡Arriba España!
Zamora, 24 de Diciembre de 1936.
El Jefe local, C. Galindo.

Oficinas: Plaza del General Sanjurjo, de 4 a 8 de la tarde.

Casa de Socorro

Por el personal facultativo de la Casa de Socorro han sido curados los siguientes:

Un accidente
Evelindo López, de 31 años de edad, vecino y natural de Villalazán, de herida contusa en la tibia izquierda, tercio superior, producida al recibir una coz de una caballería.

Otro accidente
Pablo Felipe, de 30 años, domiciliado en la calle de Fabriciano Cid de contusión en el tarso y metatarso derechos. Ocasiónada con un camión.

EL CAOS CATALAN

Toulouse.—Diariamente pasan a Francia numerosas personas que huyen de Cataluña, especialmente de Barcelona. Estos evadidos pasan primero las montañas y después de muchas calamidades logran llegar a territorio francés. Muchos de los fugitivos mueren de hambre o frío y otros de terror, pues a cada momento sienten de cerca la tragedia de caer en manos de las terribles guardias que han establecido los marxistas. Todos ellos dicen que en Cataluña, y preferentemente en Barcelona, reina la mayor anarquía. Los asesinatos, robos y saqueos son cosas que tienen cuidado a los que se denominan a sí mismos Gobierno de Cataluña.

Los rojos no encuentran pilotos

Cádiz.—Dicen de Valencia que en vista de que ya es difícil reclutar pilotos aviadores en el extranjero, y teniendo en cuenta que además estos resultan carísimos, se ha decidido establecer un curso breve de aprendizaje para servicios de aviación.

En Valencia preparan campos de concentración para recibir a los madrileños

Roma.—Ante la llegada de la población civil evacuada de Madrid, el Gobierno se dispone a establecer campos de concentración y trabajos en los alrededores de la capital levantina.

Hay personalidades del Gobierno Vasco

Roma.—Un barco inglés procedente de España ha llegado a San Juan de Luz desembarcando seis pasajeros. Entre ellos viajaba el ministro de Estado del Gobierno vasco Leizaola y el Alcalde de Bilbao.

La situación de Madrid

Madrid.—La situación es cada vez más comprometida; a los periodistas no se les permite ir al frente. En las contadísimas ocasiones que pueden entrevistarse con el mando ruso observan en ellos una gran preocupación. Los dirigidos rusos pasan largas noches de vigilancia, dictando órdenes.

Parece que lo que más les preocupa es la miseria y el hambre, también las enfermedades de tipo infeccioso causan estragos en la población civil.

Según los rojos, en Castilla no hemos sembrado este año

Desde Bilbao telegrafieron ayer a Madrid y Valencia una crónica en la que dicen que han tenido informes fidedignos de persona pasada a su campo según los cuales a los facciosos les ha fallado su apoyo principal, pues se apoyaban en los terratenientes castellanos y resulta que estos, unánimemente, han decidido no trabajar en el campo. Agregaban que en Castilla no se ha sembrado este año y en consecuencia los campos castellanos no fructificarán en la próxima primavera.

Esta noticia, aquí en Castilla, donde hemos hecho las operaciones de semembra a su debido tiempo y con mayor entusiasmo si cabe, que en años anteriores, no necesita ningún comentario.

EL DELEGADO DE ABASTECIMIENTO DE MADRID HERIDO DE GRAVEDAD

Unión Radio al comenzar su acostumbrada emisión de noticias, se dedicó ampliamente a destacar un atento hecho en la persona del delegado de Abastecimientos de Madrid.

Dicha información, que consideramos de gran importancia, por tratarse de una figura destacada de los rojos estaba concebida en los siguientes términos:

«A las tres de la tarde de hoy ha sido gravemente herido el camarada Pablo Yagüe, delegado de Abastecimientos de la capital, por una partida de forajidos, cuando se dirigía por la carretera de Aragón en automóvil. El camarada Yagüe, era comunista. El atentado fue realizado cuando iba en viaje de compras.

Los disparos fueron hechos a sabiendas de que la persona que ocupaba el vehículo era Pablo Yagüe. Esto demuestra bien a las claras que entre nosotros existen personas incontrolables y consideradas como fascistas, que a ciencia cierta sabían el paso por dicho punto del referido camarada».

A continuación dedicó palabras de elogios exaltando la figura del

comunista Yagüe, como luchador y defensor del partido a que pertenece.

Se tienen noticias de su fallecimiento.

Una obra artística y patriótica

En uno de los escaparates del Bazar de la señora viuda de Alvarez, se encuentra expuesta una hermosa ampliación del Generalísimo Franco, debida al diestro pincel del joven artista zamorano don Daniel Bedate, que ha sabido reflejar con acierto de trazos y de color, los rasgos fisonómicos del glorioso Caudillo español.

Esta obra meritoria que reúne las cualidades de un depurado sentimiento patriótico, es una nueva demostración de las disposiciones que en el campo de las actualidades del arte, tiene el señor Bedate.

Nos satisface reconocerlo así, después de tantas creaciones artísticas producidas por este joven y entusiasta zamorano, que en diversas ocasiones ha merecido el elogio de la crítica y el aplauso de sus paisanos.

La fiesta de Pascua en los comedores de caridad

El señor Presidente de la excelentísima Diputación Provincial, don Agustín Martín, nos informó hoy al hacer nuestra acostumbrada visita a aquél centro, que anteaer, Nochebuena, se había servido a los pobres que concurren a los comedores de Caridad de San Vicente de Paúl, una cena extraordinaria, reinando gran cordialidad y que ayer, fecha de la Natividad del Señor, se les obsequió a mediodía con succulentó menú.

A la comida de ayer, asistieron las autoridades de la capital, que fueron objeto por parte de los beneficiados, de calurosas demostraciones de gratitud.

Las fiestas de Pascua en Zamora

Las fiestas navideñas han transcurrido en Zamora con gran normalidad y con exaltado espíritu religioso, distinguiéndose el presente año por la sobriedad del pueblo, que comprende el magno heroísmo de los que luchan en vanguardia.

En Nochebuena se celebró en diversos templos y en las capillas de los centros sanitarios donde se encuentran hospitalizados heridos de la guerra, la acostumbrada misa «del Gallo», que el presente año ha estado muy concurridísima.

En la calle, mucho frío, que contribuye a la desanimación de los paseos.

Conato de incendio

El pasado día 24, a las siete de la tarde, se produjo un conato de incendio en una vivienda, aneja al edificio de las escuelas del barrio de San Frontis.

El incendio se inició en una chimenea de dicha vivienda. La presencia del Cuerpo de Bomberos, que acudió rápidamente, no fue necesaria, ya que en un principio varios vecinos de aquella barriada se apresuraron a la extinción, lo que se consiguió minutos después.

Resultado accidentalmente en los trabajos que se llevaron a cabo para sofocar el fuego, Lorenzo Gómez, que fue curado de contusiones leves en la Casa de Socorro.

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS
Marino Gallego Conde.
Emiliano Alonso Cabezas.
Felipe Jesús Domínguez García.
DEFUNCIONES
María López Carretero, de cuatro meses.
Aniceto Frades González, de 76 años.

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DENUNCIAD A LOS TRAIDORES

TMP. CALAMITA.—ZAMORA

Situación angustiosa de Madrid

PAREDE.—El enviado especial de la «Agencia Havas», comunica que la situación de Madrid, es cada día que pasa mas angustiosa, advirtiéndose gran nervosismo en la capital roja.

Se ven obreros que llevan ladrillos y materiales de construcción en pequeños carros de mano. Todo el

cemento, yeso y ladrillos almacenados en la capital han sido incautados por la Junta de Defensa. A los periodistas no se les permite que visiten los frentes ni las avanzadillas, con lo que es imposible conocer exactamente los preparativos que se hacen en el bando rojo. En las contadísimas ocasiones en que algún periodista puede hablar con el generalísimo ruso Kleber o con alguno de sus colaboradores, advierten en ellos gran preocupación. Pasan largas noches de vigilia pegados a las mesas de trabajo y dando órdenes constantemente. Madrid vibra en estos momentos de verdadera angustia derivada principalmente de la situación de miseria y de hambre juntamente con las enfermedades que está afrontando la sufrida población civil, la mayoría de cuyas personas se hallan aterrorizadas y recluidas en sus modestos hogares.

Al público en general

Desde el día de hoy, encontrará V. una gran rebaja de precios en los siguientes artículos:

	Ptas.
Kilo en chuletas	4'00
Sin hueso de 2'	3'50
Con hueso	2'50

Vaca

Kilo, sin hueso y en filetes a	3'50
Con hueso a	2'25

Estos artículos y precios, los encontrará en los establecimientos de Carnicería y Salchichería de Miguel Pascual, Quebrantahuesos, núm. 7, teléfonos 1.871 y 1.797. Y en Jesús Pascual, calle de la Feria, teléfono número 1.372.

NO DEJE DE HACER SUS ENCARGOS EN ESTOS ESTABLECIMIENTOS, Y AHORRARA MUCHO DINERO.

CARTELERIA DE LA EMPRESAS
SANVICENTE

NUEVO TEATRO

Hoy SABADO: Butaca 1'60
Monumental ESTRENO
lleno de emoción y misterio
Superior «UNIVERSAL» en español
El misterio Edwin Drood
Creación de CLAUDE RAINES
Protagonista de El hombre invisible

Mañana DOMINGO: Butaca 1'60
Monumental ESTRENO
de la magna producción
LA BANDERA
(LEGIÓNARIOS DEL TERCIO)
Dedicada al Excelentísimo Señor
GENERAL FRANCO
y al Comandante ALCUBILLA, jefe
de la 3.ª Bandera de la Legión
Extranjera-Española
Intérpretes: Jean Gabin y Anna Bella

Teatro PRINCIPAL

Hoy SABADO Butaca 1'60 y 2'10
El ESTRENO más grande de «UFA»
Adaptación de la ópera de J. Strauss
EL BARON GITANO
Una sensación magica
Creación de ADOLF WOLBRISCK

Mañana DOMINGO:
Grandioso ESTRENO
de la comedia sentimental
Superior «Radio». 937 en español
La gran aventura de Silvia
Creación de KATHARINE HEPBURN
y GARY GRANT
BUTAGA — — — 1'60 y 2'10